



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Omar David Franco Navarro*

*Nombre del tema: Generalidades de la ética*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Bioética*

*Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería*

*Cuatrimestre: 2*

## Introducción

El presente ensayo se realiza con el objetivo de presentar la historia de la bioética de manera muy breve y analizar y presentar un punto de vista a partir la información presentada, por lo tanto se menciona de manera breve el avance de la bioética, sus intenciones u objetivo social y su aplicación en las ciencias de la salud, siendo la reguladora del actuar de los profesionistas, que vigilan la salud e integridad de los seres humanos bajo su cargo.

La bioética como ciencia, permite ejercer de manera correcta, tomando muchas consideraciones que mas adelante se mencionan y que remarca la importancia del bien actuar no solo en el ámbito de la salud, si no también en las distintas profesiones, con los que se tiene trato con personas y que además marca los límites del ejercicio profesional a beneficio siempre de la persona.

## Desarrollo

A partir de la información otorgada por la antología y mi interpretación puedo mencionar que, la bioética tiene sus bases muy marcadas en el respeto a los derechos humanos, la ética influida por la filosofía de cada individuo, guía el actuar. Considerada ahora la bioética como un conocimiento global que cuyos inicios y su aceptación en primer lugar fueron en el occidente y posteriormente se fue incorporando en otros países, esto nos habla del reto que se ha tenido particularmente la bioética con un enfoque médico, que cuyo propósito es permitir actuar a partir de los conocimientos propios pero bajo ciertos límites, los cuales incluyen la individualidad de cada persona y sus derechos, si bien la medicina es una rama muy autónoma y que tiene sus propias guías y métodos para realizar los procedimientos, no debe dejar atrás a la bioética, debido a que esta última resulta esencial en el actuar profesional hablando del cuidado o preservación de la salud de un individuo, por lo tanto la bioética se encarga de darle peso a el actuar del profesionista que se encarga del cuidado de una vida.

La bioética es un movimiento global intencionado, que no conoce o mas bien no debería conocer barreras o modificarse a conveniencia, se puede decir que hace saber que sin importar características sociales, culturales, económicas, la preservación y la atención brindada, sin excepciones, debe ser de calidad y seguridad, este enfoque o mas bien la relevancia que tiene la bioética se fundamenta en distintas disciplinas que a final de cuentas no puede estar por arriba de las garantías individuales y de la ley.

Mediante el accionar de la ética nos permite mantenernos al margen como prestadores de servicio o como encargados de vidas humanas y su cuidado del mal actuar y la prevención de la violación de los derechos humanos. La bioética como ciencia engloba distintos valores morales, sociales y jurídicos que permiten frenar la “parte oscura” del hombre. Samuel Ramos dice que la falta de armonía entre lo que el hombre sabe y el ambiente que lo rodea es la causa de muchos fracasos o naufragios.

Se habla en el texto analizado de La Comisión Nacional de Bioética, dicha institución es muy importante, su existencia es trascendental para el actuar del profesionista, esta institución analiza el ejercicio profesional y vela porque los derechos de cada persona sean respetados, se encarga de vigilar la práctica profesional sea realizada con el respeto hacia la persona y sus características, creencias, conocimientos sociales y espirituales. La Comisión Nacional

de Bioética, desde mi punto de vista es tan importante como la Comisión Nacional de Derechos Humanos, ambas instituciones tienen su deber social y una razón de existencia, y cuya razón de existencia de La Comisión Nacional de Bioética es rescatar los valores morales y garantizar o velar por la supervivencia, esto es algo que da mucho de que hablar, es decir, desde mi interpretación y sabiendo que el ejercer una profesión es brindar un servicio en beneficio a la sociedad, la creación de la institución anteriormente mencionada radica su importancia en la situación actual, no de unos cuantos, si no de una gran parte de la sociedad, al hablar de hay una institución que vigila por los derechos, se puede inferir que algo está pasando, que es necesario un control y manejo de los profesionistas, ya que actualmente el tener una profesión representa una gran carga social. La literatura que está siendo analizada, menciona que los avances en conocimiento científico, político y social, pareciera que ha llevado a la deshumanización, algo que es de preocupar y no solamente de preocuparse, si no de ocuparse en realizar acciones orientadas a la rehumanización, termino que no debería de existir, ya que el ser humano siempre ha visto por sobrevivir y al parecer en la actualidad, el sentido de los valores éticos y sobretodo morales se han perdido.

Enfocandome en la bioética en salud, considero es muy necesario vigilar el actuar de los profesionistas que están a cargo del cuidado de una vida humana, y la bioética al vigilar el bienestar y de manera indirecta si así se quiere ver, velar por el bienestar social, a partir de la ciencia y conocimientos, permite guiar las intervenciones y tomar desicionar o dirigirlas, no solamente por los conocimientos científicos, si no que también a partir de el punto de vista espiritual y religioso, que en algunas ocasiones, la intersección entre estos conocimientos llega a ser controversial, en otras ocasiones coinciden, por dicha situación, la bioética tiene como fin único el bienestar y debe imponer su aplicación, ente distintas situaciones.

## Conclusión

Para finalizar quiero reclacar a la bioética desde mi punto de vista como una ciencia social, que orienta al profesional dentro de las ciencias de la salud en su actuación, como una ciencia muy relevante y que se debe buscar un mayor impacto, ya que bien decia la lectura, que al parecer en la actualidad, el avance de los conocimientos ha hecho a los profesionales deshumanizarse, siendo esto algo preocupante en disciplinas tan importantes, ya que se trata con vidas humanas y seres únicos e irremplazables, que bien pueden ser padres, hijos o formar parte de un grupo social y que al actuar de manera indebida, no tomando en cuenta los derechos constitucionales estamos mas cerca de cometer errores, mismos que pueden causar daños irreversibles y que socialmente ponen en duda el profesionalismo de estas disciplinas y hacen que los pacientes/clientes y sociedad pierdan ese respeto y admiración que por años, distintos representantes de la enfermería por dar un ejemplo, se pierda, sea en vano el trabajo y todo el esfuerzo que hay detrás de una profesión que antes era tomada como un oficio y que tanto ha luchado por mantenerse en alto, ahora la pregunta es, qué tan mal estamos en la sociedad actualmente como para tener que rehumanizarnos y recordar que no es cualquier cosa tratar con vidas humanas, pregunta misma que debemos hacernos los que nos dedicamos o queremos dedicar al cuidado de alguien mas.

## Bibliografía

UDS. (2022). ANTOLOGIA BIOETICA. 07-01-2022, de UDS Sitio web:  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f94e5140dfe71faa7789f73bf2a9fde3.pdf>